

# きたはら



令和2年 1月 8日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 634号

迎春 本年もどうぞよろしくお願いたします。

校長 岩井 一雄



昨年末に国立競技場が完成し、晴れやかなオープニングイベントの様子がテレビで放映されていました。いよいよ、今年の夏、東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。

私事ではありますが、旧国立霞ヶ丘競技場が解体され、新たな国立競技場が完成するまでの様子を自分の目で確かめておきたいと考え、時折、現地を訪れて写真記録を続けてきました。歴史的な瞬間を自分事としてとらえておきたいという気持ちと、自分が生まれる前、ここであった歴史に思いを馳せることも大切ではないか、という思いからでした。

国立競技場が建つこの地は、かつては明治神宮外苑競技場と呼ばれ、昭和18(1943)年 秋雨煙る中、出陣学徒壮行会が開かれたところなのです。多くの文科系の学生・専門学校生が学業半ばにして戦争に向かっていった場所でもあるのです。秋雨煙る競技場でたくさんの学生が銃を担いで行進する姿と、色鮮やかな五輪のマークが輝く新しい国立競技場。かつての姿と今をつなぐものはほとんど残っていません。しかし、77年の時を隔て、まぎれもなく同じ場所です。オリンピック・パラリンピックの熱狂に身を委ねる前に、わたくしたちの先達がこの地で何を考え、涙を流したのかを問うてみなければならない。少しでも知見を得て、次の世代に伝えていかねばならない。それが現在に生きるものの務めではないだろうか、と思っています。

新しい年、令和2年が幕を開けました。本校では、9月1日(火)9時30分~13時に5・6年生(今の4・5年生)が授業の一環として、国立競技場でパラリンピック陸上競技を観戦する予定です。東京都から詳しい情報が入りましたら、またお知らせしてまいります。すでに国立競技場の隣りには、日本オリンピックミュージアムも開館し、多くの見学者で賑わっています。子供たちにも写真等で紹介していきたいと思えます。

自分たちが育ってきた郷土にしっかりと目を向けた上で、未来や世界に向けて大きな夢を育む、この基本を大切にして、今年も教育活動を進めてまいります。

## 学力調査の結果を踏まえた取組について

今年度も5・6年生の子供たちを対象に、文部科学省や東京都教育委員会による学力向上を図るための調査が実施されました。これは、子供たちの学習における習熟度を見るだけでなく、子供たちの実態に応じた、より質の高い充実した学習指導を行っていくための資料として活用していくものでもあります。調査結果を見ますと、本校の子供たちは国語・算数の教科で概ね平均的な力をやや上回る力を持っていることがわかりました。子供たち自身の努力や粘り強く指導を継続したこと、児童の基礎的な力が定着してきたことや、昨年度同様に、国語や算数等において読み解く力と生活の中で活用していく力をさらに育てていく必要があることもわかりました。子供たちの力をのばしていくための指導法の工夫や改善策を考え、全校で共有する取組を進めています。



# 1年生 今年の抱負



## 1くみ

- ベンキョウをがんばりたいです。
- あたらしい1ねんせいとなかよくなることです。
- けんだまが上手になりたいです。

## 2くみ

- けいさんカードをスラスラいえるようにがんばります。
- きれいな字をかけるようにがんばります。
- いろいろなおりがみのおりかたをおぼえたいです。

## 3くみ

- 空手で、ゆうしょうをめざしてがんばりたいです。
- かん字を、いっぱいおぼえたいです。
- 字を正しく上手にかくことをがんばります。

## 4くみ

- えのぐで、きれいにいろをぬるのをがんばりたいです。
- フラダンスを、ていねいにおどれるようになりたいです。
- サッカーのリフティングを100かいできるようになりたいです。



# 4年生 社会科見学の感想



## 1 組

- ・「伝宝院通り」と書かれた門があり、その左右の「伝」がハトで書かれていておもしろいと思いました。また、ねずみ小僧は、指名手配されているので、その看板があって、町に隠れていて、お話のようにもなっているのもおもしろかったです。
- ・浅草は外国の人たちでにぎわっていました。いろいろなお店があり、おいしそうなものばかりで、今度家族で行ってみたいと思いました。
- ・風雷神門のちょうちんは、見た目も大きく、予想では2メートルくらいだと思っていましたが、もっと大きくて重さもあり、びっくりしました。
- ・水上バスのデッキの上では、とても風がふいていて寒かったけれど、気持ち良かったです。東京港のいろいろなことが学べて良かったです。

## 2 組

- ・浅草ですごかったのは、浅草寺の天井に、大きな竜の絵がかいてあったところです。戦争であながあいてしまった銀杏の木もあり、びっくりしました。
- ・社会科見学で学んだことは、浅草寺が1400年前にできたということです。これを知って、浅草は昔から人々に守られ続けていたんだなあと思いました。
- ・浅草では、大きな雷門が出むかえてくれました。しかも、その日は羽子板市でした。いろんな屋台がならんでいました。
- ・水上バスでは、東京タワーやレインボブリッジなど、いい景色が見られてよかったです。初めて乗ったので、海の波と風が、とてもきれいでした。

## 3 組

- ・東京湾には、いろいろな船がいたので、手を振ったら、向こうの船に乗っている人も手を振ってくれました。水上バスの屋上で、きれいな眺めを見て、ゆっくりできて、楽しかったです。
- ・ぼくは、浅草寺には、龍や鬼がいるのがすごいと思いました。豆まきをするとき、「福は内、鬼は外」ではなく、「福は内、福は内」と言うのは、鬼が浅草寺にいるからだそうです。
- ・私が浅草寺で一番おどろいたのは、雷門のちょうちんの重さが700キログラムもあったことです。また、大わらじも重さが500キログラムもあってびっくりしました。
- ・水上バスでは、船に積むコンテナが、大型観光バス1台分の大きさと聞いて、とてもおどろきました。

## 4 組

- ・ぼくは、水上バスが心に残りました。デッキに出るととても気持ちがよかったです。近くにカモメがきたとき、とても楽しかったです。
- ・わたしは、五重塔に一番びっくりしました。七つの竜の玉のうち一つが五重塔の一番高いところにあるからです。金色でとても大きい玉でした。
- ・雷門が心に残りました。大きなちょうちんを見て心を打たれました。迫力があって浅草のシンボルにふさわしいと思いました。
- ・戦争でほとんどのものは焼けてしまったのに、二天門と浅草寺が残ったことに驚きました。観音様が守ったのではないかと思いました。

## ～道徳授業地区公開講座～

1月11日(土)に、道徳授業地区公開講座を行います。1校時は4～6年生、2校時は1～3年生が道徳の授業を行います。昨年度から教科化され、教科書を使用して、各学年授業を進めています。

3校時は、講演・意見交換会の講師として宮島盛隆先生をお呼びしています。(元東京都小学校道徳研究会副会長、元杉並区立杉並第一小学校校長)道徳の授業の在り方や児童の学びについて話をさせていただきます。ぜひ御出席ください。

道徳的価値についての理解を基に、自分を見つめたり、自分の生き方についての考えを深めたり、学級の友達と交流しながら学んでいってほしいと思います。  
道徳担当

## 今月の生活目標

### 心のこもった あいさつをしよう

穏やかに新年がスタートしました。冬休みの間も寒さに負けず「早寝・早起き・朝ご飯」はできていましたか。時間を意識し、生活リズムを整えることで心も体も健やかになります。

学校では、「すすんで挨拶をしよう」「あいさつをする相手をふやそう」等を指導していきます。冬休みののんびりした気分から切り替え、気持ちのよい1年のスタートが切れるように声掛けをしていきます。

本年も生活指導面での御協力をよろしくお願いいたします。

## 書き初め大会と校内書き初め展示について

今年度は1月9日(木)に書き初め会があります。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆の書写に取り組みます。この日に向けて、児童は、止め・はね・はらいや文字の中心に気を付けながら練習を重ねてきました。その努力が当日実ることを期待しています。

また、1月11日(土)からは、校内書き初め展を行います。書き初め会で取り組んだ作品を各教室の廊下前に展示します。児童の学習の成果を、ぜひ御覧いただきますよう御案内申し上げます。

詳細については、また別紙にてお知らせします。

書き初め担当



## お知らせとお願い



### ◆「校内書き初め展」

1月11日(土)9:00～12:00

1月14日(火)～16日(木)9:00～16:30

※子供たちの学習の成果を御覧ください。

### ◆練馬区連合図工展

1月18日(土)～23日(木)

#### 練馬区連合書きぞめ展

1月25日(土)・26日(日)

※区立美術館(中村橋)に区内代表児童の作品が展示されますので、ぜひ御覧ください。

◆年度末に転出の予定がある方は、できるだけ早く担任まで御連絡ください。また、転入の情報を御存じの方は、お知らせください。

## 1月の行事予定

|        |  |        |                    |
|--------|--|--------|--------------------|
| 8日(水)  | 3学期始業式 集団登校(～11日)<br>安全指導                    | 16日(木) | 発育測定3年 ユニセフ募金      |
| 9日(木)  | 書き初め会  | 17日(金) | 発育測定4年 ユニセフ募金      |
| 11日(土) | 道徳授業地区公開講座<br>学校公開(1、2校時)、講演(3校時)<br>校内書き初め展 | 18日(土) | 連合図工展(～23日 区美術館)   |
| 13日(月) | 成人の日   | 20日(月) | 発育測定5年 クラブ活動 避難訓練  |
| 14日(火) | 発育測定1年 社会科見学6年                               | 21日(火) | 発育測定6年             |
| 15日(水) | 発育測定2年 保育園交流1年                               | 22日(水) | 午前授業               |
|        |  | 25日(土) | 連合書きぞめ展(～26日 区美術館) |
|        |  | 27日(月) | クラブ活動              |